

# Le tri par la pédagogie

Il n'est pas toujours facile de bien identifier la nature des déchets et donc de les jeter dans le bac adapté. C'est affaire de pratique qui devient habitude avant de devenir réflexe. Aussi, est-il important d'apprendre les bons gestes le plus tôt possible.

C'est en partant de ce constat que la communauté de communes de la Piève de l'Ornano et du Taravo a mis en place un programme ludique de sensibilisation aux enjeux du tri. Cet atelier s'inscrit dans le cadre plus large d'animations au service de la population.

Sylvie Kleifer, du service animation, assure cette sensibilisation au tri. Elle intervient ainsi dans les écoles qui en font la demande.

## Aussi créatifs qu'avisés

reader

Elle propose deux séances d'un peu moins d'une heure chacune. Assistée du maître ou de la maîtresse de l'école, elle consacre la première séance, très interactive, à l'identification des types de déchets et les classe avec les enfants par catégorie. Au terme de cette première rencontre, le groupe affiche le tableau et le



Une sensibilisation proposée en deux séances.

mode d'emploi qu'il vient de réaliser. La seconde séance permet de vérifier la compréhension et les acquis des enfants à travers le jeu. L'heure passe très rapidement à en juger par l'attention soutenue des écoliers réunis cet après-midi-là dans la grande salle de l'école de Pila à Canali. Ils

sont assis en tailleur, attentifs aux consignes que leur donne l'animatrice. Il s'agit ni plus ni moins que de faire deviner par le groupe un produit périssable, un objet mis au rebut ou un emballage et de le jeter au bon endroit.

Ce n'est pas toujours facile. Les enfants doivent s'appliquer et ont

quelquefois besoin des indices que leur donnent Marie Besson, professeure des écoles, et Sylvie Kleifer. Mais quel que soit leur âge, ils sont aussi imaginatifs qu'avisés.

Ils identifient très vite la forme que leur camarade mime : vieux vélo, feuille de papier, pneu, pomme de terre, brique de lait,



Un « Memory » des déchets.

PHOTOS E. P.

réfrigérateur, huile de vidange... Et le plus souvent ils ne se trompent pas pour jeter ce déchet dans le bac bleu, cet autre dans le vert, ce troisième dans le jaune ou pour apporter ce dernier à la déchetterie.

Sylvie Kleifer connaît les vertus pédagogiques de la répétition et ne manque jamais de donner une explication complémentaire concise et claire. Cela fait à présent un moment que les écoliers jouent à identifier les déchets et à bien les trier.

Avant de les quitter, elle remet à chacun d'eux un jeu.

Une sorte de Memory des déchets qu'elle a patiemment imaginés, reproduits et découpés à leur intention.

Un jeu qu'ils pourront reprendre ensemble pour devenir des « pros » du tri.

EMMANUEL PERSYN